
Förderverein Dorf Altenburg e.V. 

 
 

Protokoll  
der 

Jahreshauptversammlung 2019 

 
Datum: 
09.03.2019 

Ort:  Gaststätte  “Zum 
Rosengarten” 
Am Triesch 13 
Uhrzeit: 18.00 Uhr – 19.45 Uhr 

Teilnehmer/innen: 
s. Anwesenheitsliste 
Tagesordnung / Themen: 
s. Einladung 
Top Thema 

 
Bemerkungen 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Werner Weber eröffnet die Versammlung und begrüßt die 
Anwesenden. 
Er weist darauf hin, dass das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 
(11.03.2018) ausliegt und eingesehen werden kann. 
Es wird festgestellt, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde, ebenso wird die 
Beschlussfähigkeit festgestellt. 
Der Kassenwart Frank Schmidt fehlt entschuldigt. 
 

 
 
Werner Weber 

2 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Einwände angenommen. 
 

 
 
 
 

3 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2018 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

 

4 Grußwort des Ortsvorstehers 
 
Der Ortsvorsteher Ralf Kruse dankt für die Einladung und grüßt die 
Anwesenden auch im Namen des Ortsbeirats Altenburg. 
Er betont die Rolle des Fördervereins als wichtiges Organ im Dorf und hebt 
besonders die Aktivitäten rund um Dorfplatz und Lindenrondell hervor. 
Für die anstehenden Aktivitäten im Jahr 2019 wünscht er dem Förderverein 
alles Gute. An dieser Stelle weist er auf den Termin der diesjährigen 
Gemarkungsreinigung hin: Samstag, 13.04.2019 (1.Wochenende der 
Osterferien). 
 

 
 
Ralf Kruse 
 

5 Jahresbericht 2018 des 1. Vorsitzenden 
 
Werner Weber erinnert an die wichtigsten Veranstaltungen und Vorkommnisse 
im Jahr 2018: 

- Beteiligung an der Gemarkungsreinigung im April 2018, bei leider sehr 
geringer Beteiligung. Trotzdem wurde viel Unrat eingesammelt. 

- Wanderung am 14. April 2018: Der Weg sollte über den Auerberg an 
der alten Bahnstation entlang zur Hardtmühle gehen. Aufgrund der 
starken Regenfälle stand jedoch der Weg zur Bahnstation unter 
Wasser, so dass die Teilnehmer den direkten Weg auf der alten 
Bahntrasse wählten. 

- Das traditionelle Dorffest am letzten Augustwochenende: Alles verlief 
reibungslos, wenn auch wegen der schlechten Witterung der Andrang 
etwas geringer war als in den Vorjahren. Auch der gute Besuch am 
Sonntag konnte die Bilanz nur zum Teil verbessern.  

 
 
Werner Weber 



Werner Weber betont die gute Zusammenarbeit mit den übrigen 
Altenburger Vereinen und dankt allen Beteiligten. 

- Betriebsbesichtigung der Firma Hartmann Spezialkarosseriebau am 
21.09.2018. Mittels einer Präsentation und einem Rundgang durch die 
Werkhallen bekamen die Teilnehmer einen guten Einblick in die 
vielfältigen Tätigkeitsbereiche der Firma. Die Teilnehmer waren 
beeindruckt, wenn auch die Beteiligung sehr gering (10 Personen) war. 

- Arbeitseinsatz an der Grillhütte im November 2018: Es wurde ein 
neues Starkstromkabel vom Sportheim zur Grillhütte verlegt. Damit ist 
zukünftig bei Veranstaltungen an der Grillhütte sowie am Lindenrondell 
ein Stromaggregat überflüssig. Das spart Kosten und kommt der 
Umwelt zugute.  

- Weihnachtsmarkt am 22.12.2018.  Werner Weber hebt hervor, dass 
Planung, Auf- und Abbau sehr gut abliefen. Trotz der schlechten 
Wetterbedingungen war der Besuch sehr gut, obwohl einige Vereine 
ihre Teilnahme abgesagt hatten. 

- Glühweinabend am 29.12.: Die Veranstaltung wurde vom Förderverein 
und vom Sportverein organisiert. So konnten die Hütten zweimal 
genutzt werden, was den Aufwand des Auf-und Abbaus relativierte. Die 
Veranstaltung war gut besucht und soll im nächsten Jahr wiederholt 
werden. 

 
Werner Weber beendet seinen Jahresbericht als Vereinsvorsitzender, indem er 
allen Helferinnen und Helfern sowie den Vorstandsmitgliedern seinen Dank für 
die immer bereitwillige und konstruktive Mitarbeit ausspricht. 
Sein besonderer Dank gilt Gabi Wößner, die ihr Amt als Beisitzerin aus privaten 
Gründen niederlegt, sowie dem Grillhüttenteam. 
  
 

6 Bericht zur Nutzung des Grillhütte 
 
Sabine Leskien ist verantwortlich für die Vermietung und Reservierung der 
Grillhütte, fünf weitere Vorstandsmitglieder organisieren die Übergabe und 
Abnahme der Hütte. 
Sabine Leskien führt aus, dass es im Jahr 2018 46 Vermietungen gab, 
zusätzlich zu den vereinsinternen Veranstaltungen. Es wurden Mieteinnahmen 
in Höhe von ca. € 3.300,00 erzielt. Damit haben sich die Einnahmen im 
Vergleich zu früheren Jahren nahezu verdoppelt. 
 
Zum gegenwärtigen Zeitpunkt gibt es bereits 22 Anmeldungen für 2019. 
Die rege Nachfrage ist auf die gute Lage und Ausstattung zurückzuführen. 
Sabine Leskien informiert darüber, dass die Hütte ab dem Frühjahr 2019 einmal 
pro Monat professionell gereinigt wird.  
Werner Weber ergänzt, dass aufgrund der stärkeren Beanspruchung auch ein 
größerer Renovierungsbedarf besteht. 
 
 

 
 
Sabine Leskien 

7 Bericht des Kassierers 
 
Der Kassierer Frank Schmidt fehlt krankheitsbedingt. 
An seiner Stelle informiert Werner Weber über die finanzielle Lage des Vereins:  
(Einzelheiten / Beträge sind dem beigefügten Kassenbericht zu entnehmen.) 

• Im Jahr 2019 hat der Verein ca. € 14.500,00 an Einnahmen erzielt; 
dem standen Ausgaben in Höhe von ca. € 12.200,00 gegenüber. 

• Die Abrechnungsmodalitäten mit den anderen Vereinen wurde 
geändert: Während früher € 0,10 / Chip an den Förderverein abgeführt 
wurde, werden jetzt erst nach Abzug aller Ausgaben, die bei der 
jeweiligen Veranstaltung anfallen, die Überschüsse aufgeteilt. 

• Der Förderverein hat ca. € 1.900,00 an Spenden erhalten (€1.000,00 
von der Stadt Alsfeld / Vereinsförderung; € 750,00 von der VR-Bank. 
 

 
 
 
Werner Weber 
 

 



• Auf Nachfrage teilt Werner Weber  mit, dass der Verein aktuell über 
Rücklagen in Höhe von ca. € 3.500,00 verfügt. 

 
8 Bericht der Kassenprüfer 

 
Die amtierenden Kassenprüfer Alexander Heinz und Elena Renker haben am 
20.02.2018 eine gründliche Überprüfung der Kasse vorgenommen. 
Alexander Heinz bestätigt eine korrekte und einwandfreie Kontoführung., die 
auch für Außenstehende leicht nachvollziehbar sei. 
 
 

 
 
 
 

9 Aussprache zu den Berichten und Entlastung des Vorstandes 
 
Alexander Heinz beantragt die Entlastung des Vereinsvorstandes.  
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 

 
 

10. Neuwahl des gesamten Vorstandes 
 
Gemäß der Satzung wird alle zwei Jahre der Vorstand neu gewählt.  
Ralf Kruse übernimmt die Rolle des Wahlleiters. 
Eine geheime Wahl wird nicht gewünscht. 
 
Wahl des 1. Vorsitzenden 
 
Ralf Kruse schlägt Werner Weber zur Wiederwahl vor. 
Werner Weber wird einstimmig gewählt. 
Er dankt den Anwesenden und nimmt die Wahl an. 
 
(Werner Weber übernimmt die Rolle des Wahlleiters.) 
 
Wahl des Stellvertreters 
 
Werner Weber schlägt Traudi Schlitt als 2. Vorsitzende vor. Sie wird einstimmig 
wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der Schriftführerin 
 
Jutta Petri wird vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt. Sie nimmt die 
Wahl an. 
 
Wahl des Schatzmeisters 
 
Werner Weber schlägt Frank Schmidt vor. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 
Wahl der Beisitzer 
 
Die bisherigen Beisitzer Sabine Leskien und Alwin Seidlhuber werden als 
Beisitzer vorgeschlagen. Sie werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl 
an. 
 
Gabi Wößner hat ihr Amt als Beisitzerin niedergelegt.  
 
Als neue Beisitzer werden Sabine Helm-Kruse und Daniel Schlusche 
vorgeschlagen.  
Sie werden einstimmig gewählt.  
Sabine Helm-Kruse nimmt die Wahl an. 
Daniel Schlusche ist aus privaten Gründen verhindert, hat sich aber schriftlich 
bereit erklärt, im Falle einer Wahl die Position eines Beisitzers zu übernehmen. 
 
 

 
 
 
Ralf Kruse 
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11. Wahl des 2. Kassenprüfers 
 
Alexander Heinz hat sein Amt zwei Jahre innegehabt. Daher steht die Wahl 
eines neuen Kassenprüfers an. Von den Anwesenden wird Gabi Wößner 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Damit sind Elena Renker und Gabi Wößner die amtierenden Kassenprüfer. 
 

 
 
 
 
Elena Renker 
Gabi Wößner 
 

12. Geplante Veranstaltungen 2019 
 
Werner Weber erläutert die geplanten Veranstaltungen 
 

1. Unterstützung des Ortsvorstehers bei der Gemarkungsreinigung am 
13.04.2019 (Treffpunkt: 9.30 Uhr, DGH) 

2. Wanderung am 11.05.2019; Berchta-Weg mit anschließender Einkehr. 
3. Arbeitseinsatz an der Grillhütte im Juni; Sanierung des Weges von der 

Grillhütte zum Sportheim. 
4. Dorffest am 24./25.08.2019 
5. Betriebsbesichtigung der CEKA.(September 2019) 
6. Weihnachtsmarkt am 21.12.2019 
7. Glühweinabend am 28.12.2019 
8. Weitere Aktivitäten: 

– Reinigung des Daches der Grillhütte 
– Aufstellen einer Wegebeleuchtung (nur bei Veranstaltungen aktiviert) 
– Errichtung eines Schlagbaumes am Zufahrtsweg 
– Errichtung eines Anbaus für Spülmaschine und Lagerraum 
– Bau von neuen Buden für Dorffest und Weihnachtsmarkt 

 
Über alle Termine wird auf der Homepage näher informiert, die Einladungen 
erfolgen per Email. 
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Verschiedenes 
 
1. Veranstaltungskalender der Altenburger Vereine 
 
Werner Weber informiert darüber, dass die Altenburger Vereine – mit 
Ausnahme des Sportvereins – leider ihre Termine nicht mitteilen. 
 
2. Organisation der Vorstandswahlen 
 
Gemäß der aktuellen Satzung wird alle zwei Jahre der Vorstand des Vereins 
komplett neu gewählt. Das kann unter Umständen problematisch werden. 
Daher schlägt Werner Weber vor, den Modus der Wahlen zu ändern, und zwar 
dahin gehend, dass in einem Jahr der/die 1. Vorsitzende, Kassenwart und 2 
Beisitzer gewählt werden, im darauf folgenden Jahr der/die 2. Vorsitzende, 
Schriftführer und 2 Beisitzer, usw., jeweils im Wechsel. 
Die Anwesenden sprechen sich für diesen Vorschlag aus, in der 
Jahreshauptversammlung 2020 soll darüber entschieden werden. 
 
3. Termin Weihnachtsmarkt 
 
Seit 2 Jahren findet der Weihnachtsmarkt am Samstag vor dem 4. Advent statt, 
nicht mehr – wie früher – am Samstag vor dem 3. Advent. Dadurch werden 
Überschneidungen mit anderen Weihnachtsmärkten in und um Alsfeld 
vermieden. 
Allerdings wurde beim letzen Weihnachtsmarkt Kritik an dieser Terminierung 
laut, weil schon zwei Tage später Heiligabend war. 
Die Anwesenden sprechen sich trotzdem für eine Beibehaltung des späteren 
Termins aus. Martin Räther regt an, den Alsfelder und den Altenburger 
Weihnachtsmarkt gemeinsam zu vermarkten. 
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4. Vereinsförderung der RhönEnergie 
 
Traudi Schlitt informiert über das Sponsorenmodell der Rhönenergie: Jeder 
Verein kann sich mit einem konkreten Vorhaben für die Förderung bewerben, 
gefördert werden dann die 25 Vereinsvorhaben (mit jeweils € 4.000,00), die bei 
einer Online-Abstimmung die meisten Stimmen erhalten haben. 
Traudi wird den Link in den nächsten Tagen an die Mitglieder verschicken, mit 
der Bitte, an der Abstimmung teilzunehmen. 
 
5. Altenburg – Kalender 
 
Es ist geplant, einen „Altenburg-Kalender“ herauszubringen. Daher bittet Traudi 
Schlitt die Anwesenden, Fotos von Altenburger Szenen zu machen und an sie 
weiterzuleiten. 
 
6. Bauzäune  
 
Martin Räther berichtet, dass beim Weihnachtsmarkt Bauzäune der Firma 
Räther aufgestellt wurden, und zwar ohne ihn vorher um Genehmigung zu 
bitten.  
Martin betont, dass er selbstverständlich den Verein weiterhin bei seinen 
Aktionen unterstützt, dass er aber gefragt werden möchte, wenn seine Sachen 
„ausgeliehen“ werden. 
Die Anwesenden äußern vollstes Verständnis. 
 
7. Aktion „Sitzbänke“ 
 
Volker Lotz erinnert an diese Aktion, die vor ca. 15 Jahren stattgefunden hat 
und dann eingeschlafen ist. (In Altenburg wurden an markanten Punkten 
Sitzbänke aufgestellt.) Er schlägt vor, diese Aktion wieder aufleben zu lassen. 
Werner Weber begrüßt den Vorschlag, gibt aber zu bedenken, dass der 
Förderverein nicht die personellen Möglichkeiten hat, die Pflege der Bänke zu 
übernehmen. 
 
 

 
 
Traudi Schlitt 
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Werner Weber 

 
Alsfeld – Altenburg, 16.03.2019 
 
 
 
 
_______________________________     __________________________ 
Werner Weber       Jutta Petri 
1. Vorsitzender       Schriftführerin 
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